

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 14.030 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

SONDEO DE METROSCOPIA

Un 70% critica la ausencia de Rajoy del debate electoral

Uno de cada cuatro españoles siguió el duelo de los candidatos en EL PAÍS

¿Cómo estuvo en el debate? De 0 (muy mal) a 10 (muy bien)



ALBERT PEDRO PABLO RIVERA SÁNCHEZ IGLESIAS (Ciudadanos) (PSOE) (Podemos

La justicia investiga por sedición a dos Ayuntamientos de Cataluña

PERE RÍOS, **Barcelona**La Audiencia Nacional ha
abierto diligencias, a instancias de la fiscalía, contra los
Ayuntamientos de La Seu d'Urgell, en Lleida, y Celrà, en Girona, por haber votado a favor
de apoyar la declaración de independencia aprobada por los
soberanistas en el Parlamento
catalán el pasado 9 de noviembre y que fue suspendida posteriormente por el Tribunal
Constitucional.

FERNANDO GAREA, Madrid El 69% de los españoles cree que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, se equivocó al no participar en el debate electoral organizado por EL PAÍS el lunes, según un sondeo realizado ayer por Metroscopia por medio de 600 entrevistas. De los encuestados, solo un 22% piensa que el candidato del PP hizo bien en no asistir al primer cara a cara interactivo y emitido en Internet en la historia electoral española. Esa cifra sube hasta el 65% entre el electorado de su partido. A pesar de que el presidente rechazó la invitación, ayer el Gobierno se quejó porque se considera víctima "de un ejercicio de intolerancia", tal y como sostuvo el ministro de Justicia, Rafael Catalá. El PP había ofrecido que la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, sustituyera a Rajoy en el debate, pero EL PAÍS solo invitó a los cabezas de cartel.

Un 26% dice haber seguido el debate en directo en su totalidad o en parte. Los candidatos que sí participaron, Pedro Sánchez (PSOE) y Albert Rivera (Ciudadanos), empataron, logrando una nota media de 5,8 y 5,9 sobre 10 en la encuesta. Pablo Iglesias (Podemos) logró también un aprobado con una calificación media de 5.

Editorial en la **página 14**



MITIN DESDE EL MISMO BANCO, NUEVE AÑOS DESPUÉS. Mariano Rajoy se subió ayer al banco del parque de Benavente donde en 2006 improvisó un mitin tras un boicot de activistas. / ULY MARTÍN

El grupo Wanda negocia la adquisición de un 70% del complejo de ocio en Castellón

Marina d'Or, ciudad china de vacaciones

X. FONTEGÒRIA / M. J. SERRA **Pekín / Valencia**

El grupo chino Wanda, que ya es propietario del emblemático Edificio España de Madrid y del 20% del Atlético, se ha interesado por el complejo de ocio por antonomasia de la costa levantina. El propio presidente de la empresa, Wang Jianlin, está negociando directamente la adquisición de un

70% del desarrollo inmobiliario de Marina d'Or por 1.200 millones de euros. El posible comprador se ha especializado en desarrollar complejos de lujo para turistas chinos en su propio país y ahora estudia expandir ese modelo al extranjero. Si consigue un acuerdo, Castellón podría ser un nuevo destino exclusivo para el turismo chino.



Brasil sufre la peor recesión en 80 años y agrava su crisis política

El PIB cae un 4,5% y pone en alerta a la economía de América Latina

A. JIMÉNEZ BARCA, São Paulo A la corrupción y la parálisis política que padece Brasil se añade ahora la caída del país en su peor recesión en ocho décadas. Según datos del Gobierno hechos públicos ayer, el producto interior bruto brasileño ha caído un 4,5% en un año. Las previsiones no pueden ser peores para la mayor economía de América Latina, algo que ha sembrado la alarma en el continente. El desempleo llega al 8%. La inflación ha subido un 10%. La moneda nacional se hunde. Y los analistas, además, alertan de que la crisis no ha tocado aún fondo. Página 3

Editorial en la **página 14**

Alemania apoya a Francia con 1.200 soldados contra el Estado Islámico

LUIS DONCEL, **Berlín**Angela Merkel pidió ayer al Parlamento alemán que autorice el envío de 1.200 soldados para que apoyen los bombardeos franceses contra el Estado Islámico en Siria. La canciller cumple así con la promesa de que apoyaría al Gobierno de François Hollande después de los atentados terroristas en París del mes pasado. El miércoles, Alemania ya anunció que enviaría a Malí 650 soldados, para aliviar a Francia.

ADEMÁS

La desertificación de Almería

Los efectos del calentamiento global cambian radicalmente la agricultura y la ganadería en la provincia andaluza.

P29



El cambio en Venezuela resumido en una calle

España, un año libre del virus del ébola

La OCDE pide acabar con las prejubilaciones

P46

P5

P28